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Труд каждого советского человека —  
частица великих дел нашей Родины

Гордость за наш великий со
ветский народ, радость за, такие 
яркие свидетельства огромных 
успехов его созидательного тру
да, какими явились запуск пер
вой ракеты на поверхность Луны 
и создание первого в мире атомо
хода, безграничная уверенность в 
дальнейшей его победной поступи 
на пути к построению все луч
шей и лучшей жизни, коммуниз
ма —  вот те чувства, которые 
охватили каждого советского че
ловека в эта знаменательные дни.

Красавец-корабль, атомоход ледокол «Ленин» построен! Его ж дет больш ая будущность. Ленин
градцы проводили ледокол в добрый путь на службу человеку. Счастливого плавания!

Советским ученым особенно 
есть чем гордиться и чему радо
ваться, так как эти блестящие 
успехи явились закономерным 
результатом всего небывалого 
прогресса советской науки и тех
ники, обеспеченного нашей со
циалистической системой, исклю
чительным постоянным внима
нием к  развитию науки со сторо
ны Коммунистической партии и 
Правительства.

Честь и слава рабочим, инже

нерам и ученым —  непосредст
венным участникам создания.этих 

свидетельств неограниченных 
творческих возможностей челове
ческих рук и разума! Но и ка
ждый советский человек может 
чувствовать себя участником этих 
великих дел, если он полностью 

отдает свои знания и умение 
частному, на первый взгляд мо
жет быть и небольшому делу на 
своем трудовом пути.

Наш институт имеет ответст
венную задачу —  готовить новые 
и новые кадры молодых инжене-. 
ров и ученых. Студенческая мо
лодежь в стенах вуза настойчиво 
преодолевает трудные подступы к 
современной науке. Коллектив 
института трудится над решением 
ряда важных научных проблем. 
И совершенно очевидно, что 1 без 
этого постоянного большого тру
да молодежи и ее учителей не
мыслим быстрый прогресс нашей 
советской техники и науки, не
мыслимы и поражающие весь 

мир наши блестящие успехи. Эти 
успехи вселяют в каждого из нас 
еще большее желание добиваться 
возможно более высоких резуль
татов своего труда, так как этот 
труд является частицей великих 
дел нашей Родины.

Для успешного разви
тия намеченных партией 
великих дел советского 
народа нам нужен мир. 
Пожелаем же в эти дни 
наибольших успехов, 
столь нужных нам и 
всем народам мира, по
сланцу советского наро- 

:ѵ да к  американскому на
роду Никите Сергеевичу 
Хрущеву в его благород
ной мирной миссии!

Профессор 
Л. НЕЙМАН, 

член - корреспондент 
Академии Наук СССР

Желаем успеха
Выдающемуся борцу за мир 

товарищу Н. С. Хрущеву, премье
ру Советского Союза, желаем мы 
полного успеха в его миссии до
брой воли и мира.

Мы надеемся, что поездка 
товарища Н. С. Хрущева в США 
будет содействовать заключению 
мирного договора с Германией.

Л*
Браво советским ученым, осу

ществившим блестящий запуск 
ракеты на Луну!

Этим большим достижением 
советские люди показали, как 
далеко шагнули наука и техника 
в СССР —  стране, где у власти 
находится рабоче-крестьянское 
правительство.

Мы желаем советским друзьям 
дальнейших успехов в освоении 
мирового пространства.

Немецкие специалисты, ра
ботающие на монтаже каска
да трансформаторов в ЛПИ, 
инженер 3. Ш УРИ Г , спец- 
монтер Г. Я ТЦ К Е

Мы за мир, 
за дружбу

Внимание всех советских лю
дей приковано сейчас к  поездке 
товарища Н. С. Хрущева в Сое
диненные Штаты Америки. Там, 
на другой стороне земного шара, 
встретились главы двух крупней
ших государств мира.

Никита Сергеевич отправился 
в Америку с мирной миссией. 
Первая ракета на Луне, первый 
атомоход-ледокол —  вот лучшие 
доказательства успехов советско
го народа в мирном соревнова
нии.

Сейчас, в дни встречи Н. С. 
Хрущева с Д. Эйзенхауэром, я 
невольно вспоминаю о своих мно
гочисленных встречах и беседах 
со студентами из Соединенных 
Штатов. Мы спорили по некото
рым принципиальным вопросам, 
но никому из нас не пришло в 
голову из-за этих расхождений 
убивать друг друга. Кто из нас 
прав —  покажет время, но мы, 
советские люди, уверены, что 
победа в мирном соревновании 
двух систем будет на нашей сто
роне.

Мы хотим установления дру
жественных отношений с амери
канским правительством, наро
дом, молодежью и горячо желаем 
успеха товарищу Н. С. Хрущеву 
в визите в Соединенные Штаты, 
от- которого зависит дальнейшая 
судьба мира во всем мире.

М. КОЗЛОВ, 
ст. лаборант, член комитета 
ВЛКСМ

Рис. студента 
Ю. Коненкова

В интересах сотрудничества
Советские ученые, инженеры, 

рабочие совершили новый герои
ческий подвиг, послав впервые в 
истории земли межпланетный 
корабль на Луну. Весь мир руко
плещет героям, совершившим не
бывалое, показавшим, что для 
человеческого разума нет предела 
открытий.

И все же нет проблемы ваяс- 
нее, чем проблема сохранения 
мира во всем мире. Технический 
прогресс приносит счастье чело
веку только в мирной обстанов
ке. Вот поэтому все прогрессив
ное человечество особенно бурно

приветствует приезд главы Со
ветского правительства Никиты 
Сергеевича Хрущева в Вашинг
тон с визитом доброй воли.

Мы, советские ученые, для 
дальнейшего развития науки и 
техники нуждаемся только в со
хранении мира. Всем остальным 
нас Родина обеспечила.

Пожелаем же Никите Сергее
вичу полного успеха в выполне
нии им великой миссии, направ
ленной на установление мира во 
всем мире.

Профессор А. АЛ АБЫ Ш ЕВ

Прислушаться к требованию 
народов

Все мы учимся в институте, 
получаем знания, готовимся к 
будущей работе для того, чтобы 
наша земля стала еще краше, 
чтобы наша жизнь стала еще ра
достнее, чтобы наши потомки по 
достоинству оценили сделанное 
нами в век новых идей, больших 
открытий, в век сильных духом 

людей. -
Только такие люди могли по

строить первый в мире атомный 
ледокол, только они смогли за
глянуть пусть пока в преддверье 
космоса, только, они могли обуз
дывать все и всякие происки 
агрессоров и хранить мир на 
земле.

Мир! Мы готовы отдать все си

лы для того, чтобы все народы 
смогли повторить это замечатель

ное слово без страха перед 
мыслью о грозящей войне. Имен
но поэтому все студенты-поли
техники, весь советский народ, 
все прогрессивное человечество с 
огромным энтузиазмом привет
ствуют визит нашего дорогого 
Никиты Сергеевича Хрущева пре
зиденту Д. Эйзенхауэру. Если до
говорятся два таких выдающихся 
государственных деятеля, то да
же те, кто настаивают на разжи
гании новой войны, вынуждены 
будут прислушаться к  требова
ниям двух великих народов.

И. АВГУСТО ВСКИЙ,
студент

Важнейшее событие
Весь мир взволнован события

ми прошедшей недели. Велики 
успехи Советского Союза в обла

сти науки и техники, а также в 
деле укрепления мира и сотруд
ничества между народами.

Взоры всего человечества об
ращены сейчас на столицу СШ А—  
Вашингтон, где решаются вопро
сы содружества и ликвидации 
холодной войны.

Коллектив лаборатории об
щей электротехники, как и все

советские люди, внимательно сле
дит за этим историческим собы
тием и надеется, что встреча 
Никиты Сергеевича Хрущева с 
президентом Д. Эйзенхауэром по
ложит конец холодной войне и 
послужит установлению прочного 
контакта между двумя великими 
державами.

А. НИКИФОРОВ, ст. лаборант,

A. КУПРИЯНО В , механик,

B. СПИРИН, В. БОЧЕНКОВ,

лаборанты

Хотим спокойно жить
Никита Сергеевича Хрущев в 

Америке! Какие большие наде
жды связываем все мы с этим 
знаменательным событием! Сей
час, как никогда раньше, стано
вится реальной возможность со
ревнования между нашими стра
нами не в производстве смерто
носного оружия, а в мирных де

лах на благо народов.
Появляется уверенность*в воз

можности спокойно жить, рабо

тать, учиться. Дух захватывает 
при мысли, каких вершин может 
достичь в наш век стремитель
ного развития науки и техники 
человечество, свободное от стра
ха войны!

Мы страстно желаем успеха 
высокой миссии Н. С. Хрущева 
и надеемся, что мир и благосо
стояние народов будут обеспе
чены.

А. Л АВРУХИ Н , 
младший научный сотрудник
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П е р в о к у р с н и к и ,  с м е л е е  о в л а д е в а й т е  р а б о ч и м и  

специальностями,  приобретайте трудовые навыки!

Главный вопрос дня
Очередное заседание партий

ного комитета института 14 
сентября проходило в зале Уче
ного совета. Это просторно!', и 
торжественное помещение было 
выбрано в связи с большим ко
личеством участников —  на за
седании присутствовали, помимо 
членов парткома, представители 
дирекции института, факульте
тов, заводов, на которых тру
дятся студенты первого курса. 
Объективности ради следует от
метить, что заводы на этом за
седании могли бы быть пред
ставлены значительно шире.

Обсуждался главный вопрос 
дня. Заместитель директора ин
ститута доцент И. И. Нарышкин 
доложил собравшимся о том. 
как обстоят дела с размещением 
на заводах студентов, первой 
курса, обучающихся без отрыва 
от производства.

На заводах оформлены и 
приступили к работе все 916 
студентов-первокуреников, при
нятых ч іа с ів т у т  без двухлет
него производственного стажа. 
Характер работы студентов от
вечает требованиям перестройки 
высшей школы и близок профи
лям факультетов.

На заводах созданы хорошие 
условия для прохождения уче
ничества. Студенты прикрепле
ны к квалифицированным ма
стерам, которые относятся к ним 
тепло, по-отечески, организовано 
теоретическое обучение. Можно 
ожидать, что1 за три месяца и в 
более короткий срок основная 
масса студентов получит низ
ший рабочий разряд.

Дисциплина студентов на 
производстве хорошая, на работу 
они приходят, как правило, за
благовременно. Ряд студентов, в 
том числе Андреев (ММФ), Попов 
(ЭлМФ), с первых дней показали 
образцы добросовестного отноше
ния к труду.

Со стороны руководства заво
дов и цехов проявляется долж
ное понимание нашей совмест
ной ответственности за органи
зацию работы и учебы студентов 
нового приема. Некоторые за
труднения с размещением студен
тов по сменам могут быть пре
одолены совместными усилиями 
администрации цехов и декана
тов.

Докладчик указал далее на 
трудности института, связанные 
с трехсменной работой части 
студентов. Первый курс разбит 
сейчас на 20 потоков, среди ко
торых имеется такой, где зани
маются всего 8 человек. Для 
ликвидации такого явно ненор
мального положения т. И. И. На  ̂
рышкин предложил три возмож
ных пути: договориться с заво
дами о двухсменной работе сту
дентов; распределить студен
тов одного факультета по. раз
ным предприятиям так, чтобы 
все они при трехсменной работе 
были заняты на производстве 
одновременно; пересмотреть учеб
ные планы факультетов, кото
рые в настоящее время очень 
отличаются друг от друга, с 
целыо их унификации.

На заседании партийного ко,- 
митета выступили также пред
ставители заводов «Светлана» и 
Ленинградского металлического. 
Тов. В. И. Родин, начальник от
дела подготовки кадров завода 
«Светлана», сообщил, что все 
106 студентов-политехников 
оформлены, прикреплены к ма
стерам, за студентами закрепле
ны рабочие места, заключены 
договоры на техучебу, ведется

распределение студентов по 
группам. Они получают профес
сии слесарей, фрезеровщиков, то
карей, по вакуумным специаль
ностям —  профессии монтажни
ков, испытателей и другие. Тов. 
Родин отметил дисциплинирован
ность студентов. Он также пред
ложил синхронизировать на всех 
заводах смены, в которых заня
ты студенты.

Заместитель секретаря партко
ма института тов. А. А. Бабанов 
указал, что некоторые заводские 
товарищи, в частности на заводе 
«Красный выборжец», решая во
просы трудоустройства студентов, 
исходят лишь из интересов про
изводства.

Такой взгляд совершенно не
правилен. Новая система обра
зования, подчеркнул тов. Баба
нов, —  творчество народа. Госу
дарство стремится подготовить 
отличных специалистов и на
стоящих советских людей, полу
чивших коммунистическое воспи
тание в труде. Поэтому предста
вители заводов должны рассмат
ривать воспитание студентов как 
свое кровное дело наравне с ин
ститутом.

Партийный комитет в своем 
решении отметил чуткий подход 
руководителей ряда заводов-- к 
подбору рабочих мест для студен
тов.

Партийный комитет обратился 
с просьбой к партийным органи
зациям и администрации заво
дов оказать всемерную по
мощь в деле размещения студен
тов в двух сменах, что обеспечи
ло бы нормальное проведение 
учебных занятий в институте, 
поручил дирекции ЛПИ упорядо
чить работу студентов на заводе 
«Красный выборжец», к началу 
следующего семестра продумать 
более гибкую форму распределе
ния студентов по заводам, обе
спечивающую сокращение числа 
потоков, принять меры к долж
ной организации учебы и быта 
студентов I курса, обучающихся 
без отрыва от производства.

Профкому института и коми
тету ВЛКСМ партийный комитет 
указал на необходимость акти
визировать работу студсоветов с 
целыо наведения должного по
рядка в общежитиях.

—  И не рассчитывай, Виктор 
Сергеевич. Сказал —  не дам, и 
точка.

Как ни пытался механик за
вода В. С. Курочкин уговорить 
начальника цеха № 2 А. И. 
Шульгина предоставить ему в 
распоряжение Евгения Крылова, 
тот остался непреклонным. Такие 
люди нужны самому. А ведь не 
кто иной, как он, отнесся к при
ходу студентов на завод скепти
чески.

—  Много ли от них' проку? 
Только под ногами путаться бу
дут, —  заявил А. И. Шульгин.

Прошла неделя. И вот, когда 
встал вопрос о переводе из цеха 
одного из студентов, Шульгин 
неожиданно запротестовал. Лов
кий, смекалистый и энергичный 
в работе, Евгений быстро завое
вал расположение начальника 
цеха. Но, возможно, Крылов яв
ляется приятным исключением? 
Нет, Шульгин с похвалой отзы
вается и о Владимире Северове, 
Михаиле Кавалерове, Вадиме 
Лурье. Не раз заставал пролив
ной дождь этих студентов на по
лигоне . во время заливки поло
тен, и тем не менее рабочих мест 
они не покидали.

Доволен начальник цеха но
вичками.

— Главное, что ребята стара
ются, —  говорит Шульгин, —  
все они проявляют живой инте
рес к работе. И если не все еще 
получается, не беда —  всему

На Металлическом заводе тру
дятся 157 студентов-энергома- 
шевцев, т. е. 6 академических 
групп следующих специально
стей: паровые и газовые турби
ны, гидравлические машины, 
компрессорные машины, гусенич
ные машины.

Студенты первых трех спе
циальностей приняты на работу 
в цехи, выпускающие продукцию, 
или точно соответствующую этим 
специальностям или близкую к 
ним —  паротурбинный, гидро
турбинный, цех металлоконст
рукций. Студенты специальности 
гусеничные машины определены 
в инструментальный цех, цех 
металлоконструкций и кузнеч
ный, так как на Металлическом 
заводе цехов, соответствующих 
профилю этой специальности, не 
имеется.

Основная масса студентов в 
первые месяцы будет обучаться 
различным специальностям и 
оформлена в качестве учеников. 
35 человек принято в качестве 
рабочих, имеющих квалифика
цию.'

В большинстве цехов студенты 
трудятся в две смены. В одном

свой черед, было бы только же
лание.

А желание у студентов боль
шое. Трудясь в комплексных 
бригадах, они осваивают одновре
менно несколько специально
стей, —  бетонщика, тельфери- 
ста, стропаля. С огоньком рабо
тают новички.

из цехов (лопаточном) условия 
производства не позволили отка
заться от трех смен. Админист
рация цеха обязалась обеспечить 
возможность посещения студен
тами лекций с помощью отдель
ных перемен смены в случае, ког
да смена по работе совпадает со 
сменой по обучению.

В настоящее время кафедры 
энергомашиностроительного фа
культета выделили преподавате
лей, прикрепленных к группам 
своей специальности. - В их функ
ции входит забота о каждом 
студенте-рабочем. Нужно обеспе
чить наилучшее техническое обу
чение. Для этого следует, может 
быть, произвести некоторую пе
рестановку на рабочих местах.

Кроме того необходимо при
нять участие в организации бы
та студентов в общежитии. В 
связи с двух- и трехсменной ра
ботой их сон и питание строго 
регламентированы по времени, и 
очень важно обеспечить им хо
роший отдых, сытное и горячее 
питание в различное время, го
рячий душ и другие необходимые 
условия.

Т. АЛЕКСАНДРОВА,
уполномоченный ЭнМФ

А вот о Нине Рапопорт и Люд
миле Осиповой из третьего цеха 
этого не скажешь. Такое впечат
ление, будто студентки в силу 
необходимости просто отрабаты
вают положенные часы. Огонька 
у них не видно. На работу под
руги частенько опаздывают, тру
дятся с прохладцей. Большая 
часть времени уходит на посто
ронние разговоры.

—  Скучно нам здесь,— взды
хает Нина, —  мы уже всему на
учились, нам уже неинтересно.

Такой подход к  делу явно не
серьезен. Собственно говоря, на
чинающие бетонщицы освоили 
лишь правила внешней отделки 
бетонных плит, да и то не в 
полной мере. А впереди изучение 
правил укладки арматуры, стру
ктура бетонной смеси, техника 
безопасности и т. д. К счастью, 
Н. Рапопорт и Л. Осипова пого

ды не делают. Большинства 
студентов добросовестно относит
ся к работе. Многим из них до
верили самостоятельные опера
ции. Напарником молодого свар
щика Юрия Виноградова стал Ми
хаил Ѳпштейн (снимок внизу). 
Со сварочным агрегатом он стал
кивается впервые, но зато около 
года проработал фрезеровщиком 
на турбинном заводе в городе 
Каунасе. Так что трудовая за
калка у Михаила имеется. А 
Эдуард Рыжанов работает помощ
ником опытного электросварщи
ка И. С. Семенова. Прямо на от
крытом воздухе идет дуговая 
сварка фундаментных блоков. 
Аккуратно и быстро раскладыва
ет Эдуард распределители на ра
бочую арматуру (снимок вверху). 
Несложной, но в то же время 
интересной операцией занята 
Нина Комкова, делая на пресс- 
ножницах заготовки проволоки 
для петель плоских плит (сни
мок в средине).

В 6 цехах завода шлакобетон
ных и железобетонных изделий 
треста № 16 трудятся студенты

Л  2 и 114-й групп. Тепло ветре- 
тили здесь гидротехников. Все- 
53 человека получили спецодеж
ду, а тем студентам, которые 
приехали в Ленинград из дру
гих городов, выдали аванс в 
счет первой получки.

В большую трудовую семью 
вливаются студенты. Рабочий 
надеются, что политехники при
мут активное участие не только 
в производственной, но и в об
щественной жизни завода.

Уже три недели совмещают- 
студенты учебу и труд, и надо 
сказать —  успешно. Жалоб на 
усталость, переутомление от них 
не услышишь. Руководство заво
да пошло навстречу нашим сту
д е н т к и  ввело для них 7-часо -̂ 
вой рабочий день.

_ В. Ш УМИЛИН
Ф о т о  Б. К озлова
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Д ело чести всего коллектива
Удачный опыт

института завершить строительство 
жилого дома к 30 сентября!

НАШ ПЕР ВЕНЕЦ
(Репортаж со стройки)

Вот какой он вырос, 
75-квартирный дом!

наш

В тот момент, когда мы подхо
дили к строительной площадке, 
иод могучий рев бульдозера заар
каненный стальным тросом забор 
рухнул, и нашим глазам во весь 

свой пятиэтажный рост предстал 
75-квартирный жилой дом —  
наш первенец, возведенный сила
ми коллектива института.

Первыми, кого мы встретили 
«а строительной площадке, были 
дорожники строительного управ
ления № 1 треста «Лендорстрой». 
Этот факт сам по себе говорил 
уже о том, что строительство 
близко к  завершению. Дорожники 
приводили в порядок территорию 
близ дома. Бульдозер, только что 
сокрушивший забор, принялся 
утюжить площадку, экскаватор 
готовил канаву, а бригада рабо
чих производила установку бор
дюра панели. Все это запечатлел 
наш фотокорреспондент дипло
мант Б. Новицкий. Находившиеся 
тут же старший прораб СУ-1

В. С. Старосельский и прораб
Б. А. Яковлев заверили нас, что 
дорожники не подведут, сделают 
свое дело в срок.

На строительстве дома сейчас 
трудятся рабочие многих профес
сий, многих подрядных организа
ций. Кроме дорожников СУ-І, 
здесь и сантехники УНР-520, и 
электрики ЛМУ-12, маляры и 
паркетчики УНР-34 и так далее. 
Об этом нам рассказал прораб 
строительства, он же доцент ка
федры использования водной 
энергии Р. А. Карапетян.

Тов. Карапетян провел нас 
внутрь дома, показал почти гото
вую двухкомнатную квартиру, 
переднюю которой вы видите на 
снимке в средине справа. Перед
няя и комнаты оклеены обоями, 

двери, шкафы, рамы окрашены 

(рамы к тому же застеклены), в 

ванной комнате установлены ван
на и газовая колонка, на кух
не —  раковина, газовая плита, 
правда, пока еще не на месте, 
установлены батареи центрально
го отопления, настлан паркетный 
пол. В общем —  квартира почти 
готова принять жильцов. И так 
почти во всем доме.

Но за этим «почти» еще очень 
много работы, которую к  30 сен
тября строители смогут завер
шить- лишь при очень большом 
напряжении. Срочно нужно уста
новить санитарцр-техническое 
оборудование —  это наиболее уз
кое место. Необходимо увеличить 
число маляров, ускорить изготов
ление шкафных дверей, беспере
бойно снабжать стройку материа
лами. В этом должны^ помочь хо
зяйственные отделы института, 
больше оперативности должен 
проявить отдел снабжения.

Строители жилого дома едино
душно приняли решение работать 
вечерами и в воскресные дни до 

сдачи дома в эксплуатацию. Их 
почин должен поддержать весь 
коллектив института. Для всех 
найдется на стройке дело. Это 
благоустройство территории, по
садка деревьев и кустарников, 

уборка мусора с этажей, оклейка 
квартир —  словом, все, что не 

'гребует квалифицированного тру
да.

. Строители и общественные ор
ганизации стройки и института 
приглашают вас, товарищи поли
техники, принять участие в пос
ледних работах. 75-квартирный 
дом должен быть закончен к 30 
сентября. Это даст возможность 
приступить к закладке нового 
100-Квартирного дома для сот
рудников института.

СТУДЕНТЫ С П ЕЦ И А Л ЬН О С Т И  ТВН П О Л У ЧИ Л И  ХОРОШУЮ  
ПРО И ЗВ О ДС ТВЕН Н УЮ  п р а к т и к у

Дорожники сделают свое дело 
в срок.

—  Монтаж каскада трансфор
маторов и другие работы по про
блемной лаборатории трест «Гид
роэлектромонтаж» ведет очень 
медленно, —  заявил директору 
института зав. кафедрой ТВН 
профессор М. В. Костенко.

—  Это объясняется недостат
ком рабочей силы, —  подтверди
ли представители треста «Гидро
электромонтаж». —  Не может ли 
в этом деле оказать нам помощь 
институт?

Такие вопросы обсуждались в 
начале 1959 года «а одном из 
совещаний у  директора институ
та профессора В. С. Смирнова.

И решение было найдено: ди
ректор института предложил де
кану электромеханического фа
культета и заведующему кафед
рой ТВН рассмотреть вопрос о 
широком привлечении студентов 
специальности ТВН к  строитель
но-монтажным работам по про
блемной лаборатории.

Деканат и кафедра перевели 2 
группы студентов третьего курса 
специальности ТВН на вечерне
дневное обучение. Весенний тео
ретический семестр и технологи
ческая практика были объедине
ны в общий учебно-производст- 
венный комплекс длительностью 
14 недель. В течение этого вре
мени студенты 3 дня в неделю 
работали и 3 дня занимались.

! Кроме того, они занимались 2 ве
чера в неделю в те дни, когда 
работали.

За это время студенты получи
ли хорошую производственную 
практику, так как часть из них 
трудилась на монтаже самой 
мощной в мире высоковольтной 
установки каскада трансформато
ров на 2,25 миллиона вольт 
5000 к па. Некоторые из них были 

зачислены на работу в трест 
«Гидроэлектромонтаж» и труди
лись вместе со специалистами 
этого высококвалифицированного 
треста, который смонтировал 
Куйбышевскую ГЭС имени В. И. 
Ленина и монтирует в настоящее 
время Сталинградскую и Брат
скую ГЭС. Естественно, что сту
денты имели возможность много
му научиться за это время.

Прораб показал нам почти го
товую двухкомнатную квартиру.

Другая группа студентов вме
сте с рабочими «Гидроэлектро
монтаж» монтировала каскад 
трансформаторов на 1 млн. вольт 

и счетно-решающую машину —  
модель устойчивости работы элек

трических систем. И, наконец, 
третья группа студентов под ру
ководством асс. В. Н. Орлова из
готовляла детали и монтировала 
генератор импульсных напряже
ний на 2,2 млн. вольт.

Естественно, что в работе сту
дентов был ряд трудностей (не
своевременное обеспечение спец
одеждой, инструментами, матери
алами), которые объяснялись ча
стично недостаточно четкой дея
тельностью кафедры, но главным 
образом неудовлетворительной 
работой отдела снабжения инсти
тута. В результате этого студен
ты в начальный период не име
ли достаточного фронта работы и 
трудились под дождем и в воде 
без спецодежды.

Однако, оценивая этот опыт 
частичной перестройки учебного 
процесса, следует отметить, что 
основные задачи были выполне
ны: студенты получили интерес
ную практику и трудовое воспи
тание. Кроме того, они помогли 
ускорить работы по созданию 
проблемной лаборатории.

Проведенная перестройка пот
ребовала от студентов большей, 
чем обычно, затраты энергии и 
времени. Однако результаты эк
заменационной сессии показали, 
что они успешно справились не 
только с производственной рабо
той, но и с учебной.

Так, студенты Г. Лысаков- 
ский, И. Богатенков, Н. Черкасо
ва, В. Соколов, 0. Платонов, 
И. Зархи и другие сдали сессию 
только на «отлично» или на «хо

рошо» и «отлично».
Учитывая этот положительный 

опыт, кафедра предполагает в ве
сеннем семестре снова повторить 
его. Имевшие место в прошлом 
недостатки будут устранены, в 
частности, будет несколько раз

гружен 6-й семестр за счет пере
носа некоторых практических за
нятий на 5-й семестр.

Доцент Н. КО ЗЫ РЕВ

Подготовка студенческих 
общежитий к зиме

Бульдозер принялся утюжить площадку, экскаватор 
канаву...

готовил
Фото дипломанта Б. Новицкого

К началу учебного года кол
лектив хозяйственной части ин
ститута проделал большую рабо
ту по подготовке студенческих 
общежитий к зиме и приему но
вого пополнения.

Подготовка общежитий была 
начата еще в апреле, за этот 
период сделан косметический ре
монт корпусов № 9 и 11. В на
стоящее время заканчивается 
капитальный ремонт секции и 
этаж другой секции в корпусе 

і № 6. Произведен косметический 
ремонт столовой X» 8, начаты 
работы по ремонту столовой № 6 
в студгородке. Только на ремонт 
студенческих общежитий и двух 
столовых институт затратил свы
ше 400 тыс. рублей.

Закончен капитальный ремонт 
с перепланировкой всей отопи
тельной системы корпуса. № 6, 
в результате чего температурный 
режим будет нормальным не 
только в верхних этажах, но и

на первом. В настоящее время 
отопительная система, водоснаб
жение и освещение по всем сту
денческим общежитиям работают 
исправно и готовы к эксплуата
ции в зимних условиях.

Весь студенческий кол
лектив обеспечен по нор
мам мягким и жестким инвен
тарем. Только в 1959 году посту
пило мягкого и жесткого инвен
таря на сумму свыше 750 тыс. 
рублей.

В результате проделанной ра
боты институт смог предоставить 
общежития 1245 студентам но
вого приема.

Сейчас коллектив студгородка 
совместно со студсоветами и про
живающими в общежитиях при
ступил к отеплению корпусов, 
остеклению, оклейке и замазке 
окон.

И. РУБЕЛЬ , 
директор студгородка
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КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ

«От глаз людских

В редакцию газеты «Политехник» 

Уважаемая реданция!

Разрешите через вашу газету 
выразить глубокую признатель
ность комсомольской организа
ции, профессорско-преподаватель
скому составу и всем студентам, 
разделившим с нами горе в связи 
с безвременной кончиной дипло
манта электромеханического фа
культета Е. М. Купермана.

Мать, жена, родные

сокрыт »

П ЕРВЫ Х  дней учебного го- 
да в аудиториях, лаборато

риях и читальных залах институ
та идут напряженные занятия. 
Студенты слушают лекции, вы
полняют лабораторные работы, 
стремясь получить глубокие зна
ния по основам наук.

Каждый обучающийся в вузе, 
знает, насколько важно не запус
кать материал с первых дней 
учебы. Поэтому большинство

юношей и девушек серьезно, 
вдумчиво относятся к занятиям.

На снимках: вверху, слева —  
студенты второго курса механи
ко-машиностроительного факуль
тета слушают лекцию по физике; 
справа —  студенты 242/2 
группы этого же факультета вы
полняют лабораторную работу по 
курсу общей физики.

Фото студента В, Цесарского
Ѵ \Ѵ Ѵ ХЧ\Л \Ѵ Ѵ Ѵ \\\\Ѵ Ч \Ѵ \\\\Ѵ \Ѵ Ѵ А\\Х\\\\\\\Ѵ Ѵ Ѵ \\\\ЧХ\«.\\Ѵ \Ѵ Ѵ \\\Ѵ \\\\\Ѵ \\\\\\\\Ѵ Ѵ Ѵ Ѵ \\\\\Х\Ѵ 1

Г ..................'Итоги пионерского лета

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

На приз первокурсника
На площадке нашего стадиона инициативу захватили гидротех- 

13 сентября состоялись тради-1 ники. Но, начиная с восьмой ми- 
ционные соревнования на приз нуты состязания, усилиями сту- 
первых курсов по баскетболу дентов Лошкарева, Хан и Попова
среди мужчин. Пятый год прово
дятся в институте эти соревнова
ния. Трижды победителями выхо
дили студенты 1-го курса меха
нико-машиностроительного фа
культета. В прошлом году в 
упорной борьбе приз выиграли 
студенты ЭлМФ, имевшие в со
ставе своем трех игроков, защи
щавших впоследствии честь ин
ститута в городских соревнова
ниях.

В этом году в соревнованиях 
приняли участие команды гидро
технического, физико-металлур
гического, радиотехнического, 
механико-машиностроительного и 
инженерно-экономического фа
культетов. Не сумели выставить 
команд электромеханический и 
энергомашиностроительный фа
культеты.

Игры проходили с большим 
напряжением и при достаточной 
технической подготовке команд. 
Разрыв в счете во всех встречах 
не превышал 4 — 5 очков. В фи
нале встретились команды ИЭФ и 
ГТФ. Игра протекала очень на
пряженно и упорно. Вначале

экономисты сумели не только 
сравнять счет, но и закончить 
первую половину игры в свою 
пользу с перевесом в 3 очка. 
Вторая половина проходит в упор
ной борьбе, и к  финальному сви
стку счет стал ничейным. В пер
вой дополнительной пятиминутке 
ни одна из команд не добилась 
перевеса. Во второй —  из коман
ды ИЭФ за 5 замечаний выбыва
ют из игры 2 игрока. Это и ре
шило исход встречи. Команда 
ГТФ со счетом 27 : 25 выиграла 
приз первокурсника. В ее соста
ве играли студенты Курбатов, 
Иванов, Василевский, Шевяков, 
Ракитянский, Дмитриев, Морсков. 
Необходимо отметить очень спо
койную и хорошую игру студен
та Шевякова.

Баскетболисты института на
чали свой спортивный сезон. 
Больших спортивных успехов по
желаем вам, товарищи первокурс
ники! Вас ждут на тренировках 
и соревнованиях ваши старшие 
товарищи.

В. Щ УРИКО В, 
старший тренер

* * *

Р анн им  утр о м  15 с ен тя б р я  студенты , п р о ж и ваю щ и е в д ев ято м  
корпусе  о б щ еж и ти я , впер вы е  вы ш ли на ф и ззар я д к у . С тех  пор з а 
р я д к а  п роход ит  к а ж д о е  утро.

Н а-сним ках: с л е в а —  студенты  вы полняю т ком плекс  утренней 
гим настики; с п р ав а  —  на п роб еж ке.

Фото В. Соколова

/! 15 сентября состоялось первое 
расширенное заседание постоян- 
ной лагерной комиссии профко- 
ма. Комиссия заслушала и обсу- 

% дила отчетный доклад начальни- 
ка пионерского лагеря ЛПИ 

У/, т. А. А. Медведева.
Как известно, в этом году 

вступил в строй пионерский ла
герь в поселке Ушково. Сотруд
ники института, рабочие, служа
щие и студенты приняли горячее 
участие в его строительстве. 510 
детей работников института по
лучили возможность отдохнуть 
этим летом на побережье Фин
ского залива в одном из живо
писных уголков Ленинградской 
области.

—  Веселый и увлекательный 
отдых был у ребят, —  сказал 
т. Медведев. —  Много интерес
ных походов и экскурсий совер
шили они по Карельскому пере
шейку. Это научило их неплохо 
ориентироваться в лесу, привило 
выносливость, любовь к  природе. 
Большинство воспитателей со 
своей работой справились. Осо
бенно следует отметить музы
кального руководителя т. Мирош
ниченко. Он умело руководил ла
герной самодеятельностью, бла
годаря чему силами детей было 
дано несколько концертов в доме 
отдыха «Ленинградец». Работали 
также кружки по выпиливанию 
и выжиганию, авиамодельный 
кружок, кружок юного рыболова. 
Кроме того, девочки занимались 
огородничеством, выращивая ран
ние овощи. Немало времени от
водилось и общественно полезно
му труду. Дети сами производили 
уборку территории и оборудовали 
спортивные площадки. Вместе с 
тем, отмечает докладчик, педаго
гическому коллективу пришлось 
столкнуться с целым рядом труд
ностей. На скорую руку был 
укомплектован обслуживающий 
персонал. В результате пришлось 
уволить с работы за грубость 
шеф-повара,' заменить в 3-й сме

не старшую пионервожатую. Для 
работы кружков не хватало под
собных помещений, не было об
щежития для обслуживающего 
персонала, телефона. Спортивные 
площадки оборудованы в основ
ном силами школьников. Все эти 
трудности закономерны. Объяс
няются они первым годом работы 
лагеря.

Выступавшие в прениях члены 
лагерной комиссии отметили боль
шую работу, проведенную педа
гогическим коллективом лагеря, 
а также высказали ряд критиче
ских замечаний в его адрес. По 
мнению присутствующих, общест
венно полезному труду уделялось 
в лагере недостаточно внимания. 
Совершенно напрасно не был ус 
тановлен контакт с соседними 
колхозами п совхозами.

—  На территории лагеря, —  
сказал член парткома т. Г. И. Сте
панов, —  расположен молодой 
фруктовый сад. Сейчас он нахо
дится в запущенном состоянии, 
поскольку никакой работы в нем 

не велось.
Преподаватель кафедры физ

культуры и спорта т. Л. И. Волков 
отметил, что в лагере мало обра
щали внимания на физическое 
воспитание ребят.

Председатель детской комиссии 
профкома т. А. В. Чеботарева оста
новилась на работе кружков.

—  Как показывают цифры, —  
сказала т. Чеботарева, —  заня
тия в кружках не носили массо
вого характера.

В целях улучшения воспита
тельной работы в пионерлагере 
члены комиссии внесли предло
жение о создании постоянного 
штата лагеря. В порядке обсуж
дения были подняты вопросы 
озеленения территории лагеря и 
использования лагерных помеще
ний под -турбазу зимой.

Все эти предложения будут 
рассмотрены в ближайшее время 
на специальном заседании проф
кома.

Под таким заголовком в газете- 
«Политехник» № 26 помещено 
фотообвинение, критикующее 
транспортный отдел. Работники 
кафедр, лабораторий и отделов 
вынуждены были доставлять с 
центрального склада вручную тя
желовесные грузы. Между тем, 
исправный электрокар в течение 
долгого времени бездействовал.

В  ответ на критику начальник 
транспортного отдела т. Борисов 
сообщил в свое время редакции, 
что с 13 августа электрокар ра
ботает без перебоев.

Однако, как показала провер
ка, перебои в работе автокара до 
сих пор имеют место.

По путевкам 
профкома

Летом этого года многие сту
денты, преподаватели, рабочие и 
служащие института лечились н 
отдыхали в различных уголках 
страны. Только за три месяца в 
санаториях Железноводска, Кис
ловодска, Рижского взморья по
бывало 93 человека по соц
страховским путевкам, из них 48 
студентов. 11 человек получили 
бесплатные путевки.

Более 186 человек отдохнуло 
в домах отдыха под Ленинградом 
по соцстраховским путевкам. 45 
студентов института провели свои 
каникулы в альпинистских лаге
рях Безенги, Алибек, Баксан, 
Белала-Кая. 20 человек приняли 
участие в туристских походах по 
пешеходным, лодочным и автомо
бильным маршрутам Карелии, 
средней полосы и Закавказья.

Большую работу провел проф
ком совместно со спортклубом 
при организации спортивно-оздо
ровительных лагерей. В  с. Ново- 
Михайловском на Черноморском 
побережье в три смены работал 
южный спортивно-оздоровитель
ный лагерь, в котором отдохнуло 
свыше 500 студентов и 90 сот
рудников института. Около 200 
человек в течение двух смен от
дохнули в северном • лагере 
(г. Приозерск).

Наши лагеря находились на 
полном самообслуживании. Это 
позволило сократить расходы и 
уменьшить стоимость путевки. 
Для сотрудников института п у 
тевка обошлась в 450 рублей, а 
для студентов —  в 380 рублей. 
Кроме того, нуждающимся студен
там были выданы путевки за 
280 и 180 рублей, а  также бес
платные.

Помимо соцстраховских путе
вок в профкоме имелось на- лет
ний период большое количество 
путевок за полную стоимость, по
лученных по договорам с различ
ными курортными управлениями. 
Среди них имелись путевки в са
натории и дома отдыха Прибал
тики, Кавказа, Украины, Под
московья. По таким путевкам от
дыхало и лечилось более 600 
человек.

А. ПОЛЯКОВ,
член профкома
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